

📍 BOSC-RENOULT-EN-OUCHE

FONDATION DU PATRIMOINE 100 000 € pour l'église Sainte-Eugénie

Dans l'Eure, c'est l'église Sainte-Eugénie de Bosc-Renoult-en-Ouche qui a été choisie parmi 100 églises prioritaires à restaurer en France pour bénéficier des fonds de la Fondation du patrimoine. Elle va recevoir pas moins de 100 000 €.

En avril dernier, la Fondation du patrimoine a dévoilé sa liste des 100 églises prioritaires à restaurer en France, soit plus ou moins un par département (il y a 101 départements dans l'Hexagone). Dans l'Eure, c'est l'église Sainte-Eugénie de Bosc-Renoult-en-Ouche qui a été choisie. Actuellement, des travaux sont en train d'être réalisés. 100 000 € de subvention, soit la somme maximum allouée aux édifices religieux, seront attribués à cette église Sainte-Eugénie..

Besoin de restauration

Les plus de 50 000 édifices religieux répertoriés sur le territoire sont à 80 % détenus par des communes de moins de 10 000 habitants, indique la Fondation du patrimoine. Pour les aider à les maintenir en vie, le président Emmanuel Macron a lancé une vaste collecte nationale, avec la Fondation du patrimoine, en septembre 2023. Une liste a été établie comprenant les 100 édifices les plus urgents à sauver «et représentatifs des différents cultes historiques», explique la Fondation.

Si l'église Sainte-Eugénie a été choisie, c'est «qu'elle



La mairie espère ouvrir l'église au public en septembre prochain, pour les journées du patrimoine.

représente un intérêt patrimonial, insiste Yvette Petit-Decroix, déléguée départementale de l'Eure de la Fondation du patrimoine. C'est une très

belle église rurale. » L'édifice du XII^e siècle possède « un très joli appareillage avec du carrelage et du silex ». Les damiers sur les murs de

l'église la rendent d'autant plus singulière, qu'elles sont bien conservées.

Depuis 2021, le lieu religieux est fermé au public après la

découverte de l'état dégradé avancé du clocher. Les poutres le soutenant étaient infiltrées par l'eau depuis des années. Des travaux ont commencé en

juin dernier, pour un coût total de 376 044 €.

20 églises

L'église Sainte-Eugénie fait partie des 20 églises (dont une désacralisée), appartenant à la commune nouvelle. Depuis 2016 et la création de Mesnil-en-Ouche, cette dernière s'est lancée dans un vaste plan de sauvetage où les édifices ont été classés en fonction de leur état et d'urgence. Ainsi, chaque année, deux à trois églises bénéficient de travaux d'urgence pour les maintenir en vie. En 2024, celle du Bosc-Renoult-en-Ouche, mais aussi celles d'Ajou et des Jonquerets-de-Livet, font partie de la liste. « En choisissant l'église de Sainte-Eugénie, nous voulons aussi récompenser les efforts de la commune pour conserver ses 20 églises », décrit la déléguée départementale de l'Eure de la Fondation du patrimoine.

Rencontrée en mai dernier, la maire déléguée du Bosc-Renoult-en-Ouche, Christine Monnier, espérait une réouverture pour septembre 2025 au grand public, pour les Journées du patrimoine.

● Lina Tran